

## México retrocede en la lista petrolera (El Financiero 30/09/09)

México retrocede en la lista petrolera (El Financiero 30/09/09) Esther Arzate Miércoles, 30 de septiembre de 2009 Pierde dos posiciones como productor de crudo; cae al lugar siete. Declinación de Cantarell resta aportaciones. Baza la electricidad en combustibles fósiles. - México cae en ranking petrolero México cayó dos posiciones como productor de petróleo. Pasó del lugar cinco en 2005 al siete en 2008. La Secretaría de Energía informó, en su Balance Nacional de Energía (BNE) 2008, que en 2008 la producción mundial de crudo promedió 81.8 millones de barriles diarios, cifra 0.5 por ciento superior a la registrada en 2007. Arabia Saudita fue el principal productor, aportando el 13.3 por ciento de la producción mundial de petróleo, seguido por Rusia, Estados Unidos e Irán. En la séptima posición, México aportó el 3.9 por ciento de la producción global. "Es importante destacar que nuestro país ha ido perdiendo posiciones en la producción mundial de crudo en los últimos años. De 2003 a 2005 ocupó el quinto lugar, en 2006 bajó un sitio y en 2007 se mantuvo en el puesto número seis. Hasta 2006 la producción de crudo de México era similar a la de Irán o China. En 2008 ésta fue comparable con la de Canadá. En Latinoamérica, México ocupó la primera posición, seguido por Venezuela. La producción de crudo se contrajo 5.8 por ciento en 2008, debido principalmente a la declinación del Activo Integral Cantarell, de 30.3 por ciento, que no pudo ser compensada con la producción de otros activos, como Ku-Maloob-Zaap (33.9 por ciento). Por su parte, la producción de condensados disminuyó 14.7 por ciento mientras que la de gas natural aumentó 12.7 por ciento. Citando información de British Petroleum, en 2008, el ranking se conformó de la siguiente manera: Arabia Saudita, Rusia, Estados Unidos, Irán, China, Canadá, México, Emiratos Árabes Unidos, Kuwait, Venezuela, Noruega e Irak. Así, en 2008 Medio Oriente aportó el 36.8 por ciento de la producción total de crudo, seguido por la exUnión Soviética, con el 15 por ciento, África en su conjunto 14.4 por ciento, Asia-Pacífico 9.9 por ciento, Centro y Suramérica 6.6 por ciento, Estados Unidos 3.6 por ciento, y México 2.9 por ciento. Asimismo, el documento explica que la generación mundial de electricidad la encabezaron Norteamérica, Europa y Euroasia. Los mayores generadores de electricidad fueron Estados Unidos (21.4 por ciento) y China (17 por ciento); México aportó 1.3 por ciento del total mundial, similar a la de Australia o Taiwán. "La generación de México fue similar a la de Brasil en 2006 y 2007; sin embargo, en 2008 fue ligeramente inferior a la de este país", indicó la dependencia. Sin embargo, agrega que México depende más que otros países de combustibles fósiles para la generación de electricidad, con un 76 por ciento. Estados Unidos depende en un 73 por ciento y Argentina y España en un 67 y 61 por ciento, respectivamente. Brasil sólo un 13 por ciento. Más datos La dependencia señaló en el BNE que las variaciones de la oferta interna bruta de energía primaria y de su composición apuntan hacia una mayor utilización de fuentes renovables en el país. Agregó que en el uso de energías renovables para la producción de electricidad primaria sobresalen los incrementos de la producción de hidroenergía y de energía eólica. La participación del carbón en la oferta interna bruta disminuyó el año pasado 1.2 puntos porcentuales respecto a 2007, de 5.3 por ciento a 4.1 por ciento, mientras la participación del combustible registró una disminución de 1.4 por ciento. De acuerdo con la Sener, el sector transporte tuvo un repunte en el consumo energético de 12.4 por ciento respecto a 2007, al alcanzar una participación de 50.4 por ciento del consumo energético total, lo cual se explica por el aumento en el poder calorífico de las gasolinas y naftas. Por otra parte, industrias registran avances en eficiencia energética como la de cemento, azúcar, celulosa y papel, petroquímica de Pemex, cerveza y malta, aluminio, así como la de fertilizantes.